

Hsinchu, Décembre 2009



Chers Amis, Familles, Confrères,

Meilleurs voeux depuis la Communauté Spiritaine 'Monseigneur Pottier'.

Nous vous souhaitons un Joyeux Noël 2009 et une Bonne Année 2010 pleine de grâces !

### Quoi de neuf ici depuis l'an dernier ?

L'économie de **Taiwan** et le travail des gens ont été affectés par la crise financière, mais la seconde partie de l'année est meilleure. Plus de 3000 touristes Chinois débarquent chez nous chaque jour. L'intégration économique entre nos deux pays voisins progresse, et il y a moins de tensions qu'auparavant. L'économie du **Vietnam** continue sa croissance, et bénéficie à ceux qui ont un travail salarié. Nos deux pays ont subi de sévères cyclones : le 8 Aout à Taiwan, 'coulées de boue et inondations ont coûté la vie à plus de 450 personnes, tandis que le 2 Novembre, une 11<sup>e</sup> tempête de l'année inondait les provinces du centre et faisaient 120 victimes. Dans les deux cas, la Caritas était là pour les victimes. Taiwan a célébré 150 ans d'évangélisation et le Vietnam ouvre l'année jubilaire pour 350 ans d'évangélisation : faudra-t-il attendre encore 200 ans et des persécutions pour croître de 1 à 8% de catholiques à Taiwan ?

**La Communauté de la paroisse du Saint Esprit** de Hsinchu a elle crû de 50% avec l'arrivée de Richard venu rejoindre Binh et Duc.

**Le P. Binh QUACH** travaille avec les conseils paroissiaux pour promouvoir une plus grande participation de tous dans la vie et le développement des paroisses. Il a aussi mis en place une équipe diocésaine pour la pastorale des familles. Nommé doyen pour le secteur de Hsinchu, sa cuisine rassemble les prêtres qui communiquent mieux ainsi. Il a prêché la retraite annuelle au Conseil Général de notre Congrégation, occasion de partager un autre de ses talents.

**Le P. Duc LUONG** est vicaire à la paroisse ; il accompagne la communauté anglophone et a développé une communauté Vietnamienne maintenant forte de 50 membres. Le ministère au bureau diocésain des migrants lui donne une bonne compréhension de leur situation, tant ceux qui viennent sur un contrat de travail de trois ans (dont 2 consacrées à rembourser les intermédiaires...) que les épouses étrangères de Taiwanais, souvent en situation défavorable.

**Le P. Richard ACHEAMPONG** travaille trois jours par semaine à Toufen, une paroisse 20 km au sud de Hsinchu, avec un prêtre diocésain. Le reste du temps, il réside à la paroisse du Saint Esprit et continue son ministère dans les prisons du diocèse avec des laïcs visiteurs. Il va être officiellement nommé coordinateur diocésain. Ils ont récemment organisé la rencontre nationale de ce ministère, avec plus de 200 participants de tout Taiwan.

**A la paroisse St Jean, la communauté Mgr. Pottier** a aussi vu du mouvement. Le **P. Jean-Pascal DIAME** est venu résider pour quelques mois, puis nous a quittés. Il a perdu sa Maman décédée début Juillet au Sénégal. **Le P. Elie COLY** est reparti au Sénégal début Aout. Nous souhaitons bonne continuation à ces deux Confrères.

**Le P. Victor SILVA** a développé une chorale pour les trois paroisses, et préparé l'arrivée de nos nouveaux voisins : l'accueil de jour pour les jeunes de la rue. Il s'est engagé dans la formation des catéchistes et accompagnera ceux qui sont déjà 'dans les rizières du Seigneur'. En Juin, il a apprécié un séjour en Terre Sainte, puis a pris son congé, débuté par le Chapitre de la Province du Portugal.

**Le P. Joseph OKORO** a terminé 2 ans de Chinois et pris son congé au Nigeria. En Juin, il a été nommé vicaire à St Jean et nos paroissiens font l'éloge de son Chinois. Il participe aussi au ministère pour les étudiants et pour les prisonniers, et développe un bon réseau de relations.

**Le P. Isaac DONKOR** continue à parcourir la grande muraille de la langue Chinoise. Avec Joseph, Elie et Richard, il a participé aux cours d'introduction à Taiwan pour les nouveaux missionnaires. Il célèbre la messe en Chinois pour les Soeurs Franciscaines.

**Le P. Jean-Pascal LOMBART.** J'ai passé plusieurs mois hors de Taiwan pour les confrères et les parrainages au Vietnam, pour le projet de Chine, avec les étudiants volontaires en Tanzanie, et en France pour le Chapitre Provincial et pour mon congé. Je goûte le privilège de multiples rencontres et remercie amis, confrères et bienfaiteurs pour leur généreuse hospitalité, l'intérêt porté à notre mission, le soutien et l'inspiration reçus dans nos rencontres. Mon séjour à Besançon avec Maman et les visites aux amis et aux Confrères ont été un bon ressourcement. L'an prochain, de janvier à avril, je serais au Pays de Galles pour un cours de spiritualité et une retraite Ignacienne.



**Au Vietnam,** nos confrères étudient le vietnamien et s'investissent de plus en plus dans l'accompagnement des 14 aspirants qui doivent apprendre l'anglais : ce n'est déjà plus un dialogue de sourds, mais pas encore une Pentecôte !

Le P. Patrick PALMER organise la formation des Candidats et rend des services en célébrant la messe dans des communautés de religieuses. Dix Candidats sont en 2<sup>e</sup> année et 4 nouveaux les ont rejoints. Pat est aussi le Coordinateur pour l'Union de Circonscription des Philippines et de Taiwan-Vietnam. Notre collaboration vise surtout à la mise en place de la communauté du 2<sup>e</sup> cycle (théologie) à Manille, où Rick et Dennis, les premiers profs Philippins ont commencé leurs cours. Le P. Daniel Sormani est directeur de la formation. Nous continuons à chercher de l'aide pour acheter la maison que nous louons jusqu'à présent.



Le P. Trinh LE, directeur des Aspirants, les aide à organiser leur vie ensemble et leurs études. Il a de nombreux contacts avec les paroisses voisines et avec son diocèse d'origine. Avec Frédéric, ils sont déjà allés une fois au nord du Vietnam pour rencontrer des candidats. Trinh était aux USA en Juin pour rencontrer nos bienfaiteurs, en même temps que Binh et moi. Ces personnes 'parrainent' la formation de nos candidats spiritains au Vietnam. Nous sommes allés ensemble au Chapitre qui voyait la fusion des deux provinces des USA : un grand moment de communion, où j'ai retrouvé quelques confrères américains connus lors de mon stage en Tanzanie, il y a déjà 20 ans.

Le P. Frederic ROSSIGNOL est dans sa troisième année d'étude du Vietnamien: les gens font l'éloge de son éloquence. Il continue son service à la paroisse francophone, et est responsable du développement du programme de parrainage de la scolarité des enfants pauvres au Vietnam. Il enseigne l'Anglais aux Aspirants et les a guidés pour un WE d'initiation à la prière. Frédéric était en Belgique pour le Chapitre de sa Province et son congé. Il se prépare à être directeur du Postulat (Philosophie) l'an prochain. Il faudra leur trouver une maison...



Un nouveau confrere Vietnamien des USA viendra au Vietnam l'an prochain. Et à Taiwan, nous attendons l'arrivée du P. Cyr NTADI, du Congo Brazzaville, ordonné

en Aout. Après quelques mois d'Anglais à Manille, il viendra pour commencer avec moi la nouvelle communauté dans le Diocèse de Taichung, au sud de Hsinchu. Ensemble, nous étudierons le 'Taiwanais' (Hokklo), une forme de Chinois venant de la Province du Fukien, au sud de la Chine, d'où sont originaire les premiers migrants venus à Taiwan, il y a 300 ans. Nous sommes heureux de bientôt commencer ce nouveau développement de notre service de l'Eglise Locale.

Cette année, notre 'Commission Chine' a travaillé pour préparer une proposition en vue de servir l'Eglise qui est en Chine. Cela nous a conduit à Hong-Kong, Macao et en Chine. Les candidats pour cette mission sont attendus !



L'an prochain, notre Circonscription de Taiwan et Vietnam célébrera 3 ans par une Assemblée fin Juin.

Nous rendons grâce à l'Esprit Saint qui nous guide dans notre service de la Mission dans les Eglises Locales de Taiwan et du Vietnam. La vie communautaire nous aide, et les communautés chrétiennes nous encouragent à continuer notre service. Nous prions pour la bénédiction du Seigneur à Noël, et qu'Il nous garde tous en 2010.

Enfin, nous devons remercier chacun et chacune de vous pour votre généreux soutien de notre vie, de notre mission et de nos projets : nous comptons toujours sur votre partage et restons unis dans la prière.

Bien chaleureusement, dans l'Esprit Saint.

Jean-Pascal Lombart CSSp.  
Supérieur de Taiwan et Vietnam

Congregation of the Holy Spirit ; 212 Yenping Road,  
Section 2 ; (30056) HSINCHU - TAIWAN.  
Internet: [www.bythewell.org](http://www.bythewell.org) [jpombart@bythewell.org](mailto:jpombart@bythewell.org)

Pour vos dons en France, merci de libeller vos chèques à : 'Congrégation du Saint Esprit' et de les envoyer à la 'Procure des Missions', 30, rue Lhomond, 75005 PARIS, qui pourra délivrer un reçu fiscal sur demande si vous indiquez 'Jeunes et Migrants de Taiwan' ou bien 'Enfants du Vietnam'. (Pour tous renseignements, téléphoner au 01 47 07 49 09 ou 01 43 36 17 47)